

Un paso más

A partir de este número, Archivos de Pediatría del Uruguay incorpora esta nueva sección. En ella se brindará información vinculada a las Sociedades de Pediatría del Cono Sur, la cual está integrada, además de Uruguay por Argentina, Bolivia, Brasil, Chile y Paraguay. También será el vehículo adecuado para publicar los artículos originales de las Revistas Oficiales de dichas Sociedades, los que cada año son seleccionados por los editores correspondientes. Los trabajos que serán publicados a lo largo del año 2001 en cada país, son el resultado de la selección realizada en el V Encuentro de Editores y Directores de Salta 2000, República Argentina.

Asimismo, en dicha reunión se elaboraron las bases para el diseño de una página web de la Sociedad de Pediatría del Cono Sur y son nuestros compañeros de la Revista Chilena de Pediatría quienes han asumido la responsabilidad de su implementación. Próximamente se podrá acceder en la siguiente dirección: www.pediatriaconosur.org y allí estarán las Revistas de Pediatría del Cono Sur; indexadas en el index medicus latinoamericano. Esto permitirá que en un futuro ya muy cercano, aproximadamente 47.000 pediatras del Cono Sur conozcan los trabajos científicos más relevantes de la región.

Desde esta página también se puede acceder a SciELO (Cientific Library on line) que es el registro electrónico de Revistas científicas de América Latina y el Caribe, seleccionadas para su participación en el proyecto OMS/OPS y del cual participa Archivos de Pediatría del Uruguay. SciELO ofrece la posibilidad de realizar búsquedas de la información por palabras clave, autores, revistas y años, etcétera, de forma semejante a las búsquedas en Medline.

Para concluir con esta breve presentación, lo invitamos a leer tres de los doce trabajos seleccionados que serán publicados en el transcurso del año 2001 y parafraseando a Antonio Machado: "Caminante no hay caminos, se hace camino al andar".

Director-Editor

Los pediatras del Cono Sur preocupados por la calidad de la atención médica de los niños y adolescentes

Se ha celebrado con gran éxito y participación en la ciudad de Montevideo, Uruguay, del 29 de noviembre al 2 de diciembre del corriente, el XII Congreso Latinoamericano de Pediatría, reunión científica que agrupa a los pediatras de México, todos los países de América Central, Caribe y Sudamérica, integrados en la Asociación Latinoamericana de Pediatría (ALAPE).

En el marco de este Congreso se han reunido las autoridades de las Sociedades de Pediatría del Cono Sur: Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay. Estas Sociedades representan el sentir de aproximadamente 47.000 pediatras, que atienden aproximadamente 90.000.000 de niños y adolescentes.

El grupo del Cono Sur ha analizado con profunda preocupación las tendencias que se están instalando en la región, de reemplazar al médico pediatra por profesionales de menor nivel de formación para atender a los niños en el primer nivel de atención.

Estas tendencias, que no son nacidas en nuestros países ni adecuadas a su realidad, están centradas en la reducción de los costos, y conllevan una disminución importante de la calidad de la atención del sector más vulnerable de nuestra población: los niños.

El desplazamiento del médico pediatra del primer nivel de atención, implica un serio retroceso en los importantes logros alcanzados en el siglo XX en cuanto a los aspectos científicos y humanos de la atención médica de niños y adolescentes.

Los pediatras somos los profesionales que han elegido las familias de nuestros países para acompañar en la crianza de los niños, y para prevenir y atender sus problemas de salud, las familias deben saber el riesgo que implican estas tendencias y exigir que sus niños sean atendidos por pediatras.

Nuestros niños no merecen menos.

*Sociedades de Pediatría del Cono Sur
Argentina – Bolivia – Brasil – Chile – Paraguay – Uruguay*